

**B e s c h l u s s**  
**des Beirates Neustadt (FA Bau, Umwelt und Verkehr)**  
**vom 13.06.2017**

**LSA Wilhelm-Kaisen-Brücke/Franziuseck**

Der Fachausschuss Bau, Umwelt und Verkehr spricht sich für folgende Änderungen bei den Ampelphasen an der Kreuzung Wilhelm-Kaisen-Brücke/Franziuseck und Trennung des Rechtsabbiegers vom Geradeausverkehr aus:

1. Ampelphase: Die Rechtsabbieger aus dem Franzioseck haben gleichzeitig mit den Fahrzeugen, die stadteinwärts geradeaus fahren möchten, und den Rechtsabbiegern ins Franzioseck, grün.  
(D.h. alle Autoverkehre haben gleichzeitig grün, ohne sich zu stören oder zu gefährden. Mehr Autos kommen in einer Ampelphase rechts ins Franzioseck.)
2. Ampelphase: Fußgänger über beide Ampeln und Fahrradfahrer haben gleichzeitig grün. Sie müssen nicht mehr auf Autos achten, die sie möglicherweise übersehen.

Sollte dies wegen dem „Kreuzungsverkehr“ der Fußgänger und Radfahrer auf der KWADRAT-Seite nicht möglich sein, wird der Senator für Bau, Umwelt und Verkehr bzw. das Amt für Straßen und Verkehr um Prüfung gebeten, ob der gewünschte Entlastungseffekt durch eine weitere Trennung der Phasen oder Phasenverschiebung hergestellt werden kann. Außerdem wird um Prüfung gebeten, ob die vorgeschlagenen Änderungen durch bauliche Maßnahmen unterstützt werden können.

(einstimmig)

Zur Erläuterung:

*Derzeit werden die beiden Ampeln über die Straße Wilhelm-Kaisen-Brücke und Franzioseck in (grob) zwei Phasen geregelt. So hat der Rechtsabbieger-Verkehr in die Straße Franzioseck gleichzeitig mit den Radfahrern und Fußgängern zur und von der Brücke grün. So schaffen es bei starkem Radverkehr manchmal nur ein oder zwei Fahrzeuge über die grüne Ampel. Radfahrer müssen damit rechnen übersehen zu werden.*

*Rechtsabbieger Stadteinwärts aus dem Franzioseck haben gleichzeitig mit den Fußgängern über die Straße Wilhelm-Kaisen-Brücke grün. Alle anderen Autoverkehre haben rot. So verstreicht aber eine Menge Zeit ungenutzt. Möglicherweise können bauliche Maßnahmen im Bereich der gestrichelten Linien zur Unterstützung der vorgeschlagenen Änderungen beitragen.*



gez. Czichon

Annemarie Czichon  
(Ortsamtsleiterin)